

De nuestro servicio exclusivo**Un importante miembro del socialismo alemán, es atacado a balazos****Más inundaciones en España****Murió en El Escorial un ilustre Hijo de España**

Madrid. — Acaba de fallecer, en el Real Sitio del Escorial, el que fue ilustre hombre público don Alejandro Groizard y Gómez de la Serna, ex-Presidente del Senado y ex Ministro liberal, miembro de sociedades y academias del reino y del extranjero.

El cadáver ha sido trasladado a esta Corte, donde se le rindió el último homenaje, que estuvo concurridísimo, habiendo estado presentes a sus funerales, representantes del Rey, del Gobierno y de las Cámaras.

La prensa dedica al extinto sendos artículos panegíricos.

Llegó a Cassel el primer contingente de alemanes puestos en libertad.

Coblenza. — El primer contingente de prisioneros de guerra alemanes libertados en los campos de detención americanos de Francia, ha llegado hoy a la ciudad de Cassel, según mensajes recibidos desde ese lugar por los periódicos de Coblenza.

El primer tren que arribó llevaba a bordo mil seiscientos hombres, que se encuentran en tan buena situación, que los periódicos se vieron precisados a hacer hincapié en ello.

Metz será obsequiada con una Estatua de Lafayette

Metz. — Se asegura que la oferta de los caballeros de Colón para obsequiar a la ciudad una estatua del general Lafayette, ha sido recibida con entusiasmo por el pueblo.

Cinco mil rusos solicitan tierras en México

Cinco mil rusos han solicitado a la Secretaría de Agricultura y Fomento, que les proporcionen tierras en cualquier parte de la República, con objeto de dedicarse a la agricultura. Esta solicitud ha sido debidamente atendida y se espera se les conceda una respuesta satisfactoria. Esta misma Secretaría está recibiendo continuamente solicitudes por el estilo.

Manifestaciones de simpatía por la muerte del ex-Presidente Meléndez

Ciudad de México, 13. — Con motivo del fallecimiento del expresidente del Salvador, don Carlos Meléndez, la Secretaría de Relaciones ha cableografiado al Ministro mexicano en esa república, Hernández Ferrer, que manifieste al gobierno y pueblo del Salvador la profunda pena que embarga al gobierno y pueblo mexicanos por tan luctuoso acontecimiento. Según noticias recibidas de New York, el cadáver del señor Meléndez será embalsamado para ser conducido al Salvador y darle allí sepultura. El señor Meléndez era muy conocido en México de quien era sincero amigo y un gran admirador del Presidente Carranza, y a quien debe la política de neutralidad que siguió durante la recién pasada guerra mundial.

La salud de Wilson

Washington 14. — Los médicos que atienden al Presidente Wilson publicaron hoy el siguiente boletín: «El Presidente parece estar mejorando continuamente más».

Un Rey en camisa

Chicago, 13. — Los reyes de Bélgica fueron aclamados por la multitud de ésta y durante más de una hora conversaron solos con J. Brand Whitlek, nombrado recientemente Embajador americano en Bélgica. El rey manejó personalmente la locomotora y como vestía la camisa de franela reglamentaria del ejército americano, muchos de los que fueron a conocerlo no lo pudieron distinguir del resto de los ayudantes.

Vendrán 10 millones de alemanes

México, 13. — Noticias recibidas de Washington, dicen que el Departamento de Estado acaba de recibir informes oficiales procedentes de varios de sus agentes secretos y confidenciales que residen en diferentes puntos de Alemania y Austria, anunciando que cerca de diez millones de ciudadanos alemanes y austriacos están listos para embarcarse lo más pronto posible para el continente americano. Según estos informes, la mayoría de ellos quieren embarcarse para México, Chile y la República Argentina.

Se comenta el viaje del Rey Alfonso a Francia

Madrid, 13. — Todos los periódicos comentan el próximo viaje del Rey Alfonso a Francia e Inglaterra, diciendo que seguramente durante su permanencia en París, el monarca español llegará a solucionar la cuestión de Tánger. Por ese motivo se le concede extraordinaria importancia al viaje del soberano, estimándose que el viaje será muy útil para allanar las dificultades diplomáticas respecto a Marruecos.

Rozamiento entre Japón y Estados Unidos

Tokio, 13. — El Comandante General de las fuerzas japonesas que se encuentra en Siberia oriental ha dictado órdenes enérgicas para que los subalternos de su mando cooperen de una manera efectiva con las autoridades americanas. Dicho jefe tomó estas enérgicas medidas debido a las representaciones hechas ante el Gobierno japonés por el de los Estados Unidos, quien asegura que las porciones de la vía que están al cuidado de las tropas japonesas, ni las vidas ni las propiedades americanas eran objeto de una protección adecuada. Se dice que dado el caso de que no pudiera obtenerse la cooperación de las tropas japonesas, las fuerzas americanas, según una nota de Washington, serían retiradas de Siberia. Las noticias que se han recibido en esta capital indican que la nota americana explica al discutir la situación, que al quedarse allí las tropas americanas podrían ser objeto de críticas y censura por estar en pugna con la idea de una cooperación internacional. Noticias recibidas, hacen tener motivos para creer que copia de esta nota que fué entregada al Ministro de Negocios extranjeros, ha sido enviada a la Gran Bretaña, Francia, y posiblemente a Italia y a la China.

Evacuación de Riga

Londres 14. — Por informes recibidos se sabe que los letuscos comenzaron la evacuación de Riga desde el viernes en la tarde, y aunque no se dan más detalles se supone que las operaciones no fueron en nada favorables para el ejército letusco.

En breve será ratificado el Tratado por Inglaterra y Japón

París, 13. — Se asegura que en Inglaterra el tratado de paz espera solamente la proclamación del rey y que en el Japón será ratificado inmediatamente, pues según la constitución el emperador del Japón tiene autoridad para ratificarlo sin que el parlamento japonés tenga que intervenir.

Lenine preso en Moscow El ex-Rey Constantino dice que recuperará su trono

París, 14. — Se dice que el General Mangín se dirige hacia el Sur de Rusia para reunirse con el Gral. Denikine. El Heraldo y otros periódicos de Londres, dicen que Lenine está preso en Moscow. El ex rey Constantino dice que él jamás abdicó el reino de Grecia y que puede recuperarlo. El Times dice que varios comerciantes de granos de Buenos Aires, República Argentina, se han dirigido al Presidente Irigoyen para que expidite el empréstito que ha solicitado a la Argentina, Francia e Italia. De la Asunción, Paraguay, anuncian que se ha invitado a los colonos alemanes para que vengan al Paraguay a radicarse, y que les ofrecen una parcela de tierra de 15 acres a cada colono que llegue. Se dice que en el Japón y especialmente en Tokio, ha causado mucha alarma la noticia de que las fuerzas americanas serán retiradas de Siberia. Intereses financieros alemanes se han dirigido al Departamento de Guerra americano para que se les proporcionase un empréstito de ciento cincuenta millones de marcos que pueden ser administrados por los oficiales del ejército americano en Coblenza. En el vuelo transcontinental que comenzó ayer en ambas direcciones de Mineola, Florida y de San Francisco de California, respectivamente, tomaron participación 47 aeroplanos, de los cuales solo uno era piloteado por piloto militar.

Herr Racil Haase es atacado a balazos

Berlín, 14. — Herr Racil Haase miembro de la Asamblea Constituyente del Partido Independiente Socialista alemán fué ayer objeto de un ataque en los precisos momentos en que se disponía a penetrar en el edificio del Reistag. Her Haase fué atacado a balazos por un desconocido, resultando herido de algún cuidado. Su agresor pudo ser aprehendido inmediatamente, y según las autoridades, resulta ser un individuo originario de Viena.

Cumplimos nuestras promesas

LA PRENSA, consecuente con su promesa que hiciera al aparecer en los estrados de la publicidad, de que compartiría con los colegas que así lo desearan, las noticias de su SERVICIO EXCLUSIVO, siempre que éstos sufragaren a prorrata los ingentes gastos que tal servicio le demandan, ha tenido la satisfacción de conceder a «El Diario de Costa Rica» una tercera parte de sus cables, en las condiciones arriba apuntadas.

Siguen las inundaciones en España, causando estragos

Murcia, España, 14. — Una nueva inundación acompañada de fuerte tormenta, ha azotado esta provincia y la de Alicante, destruyendo la mayor parte de la agricultura y causando la interrupción de todas las líneas férreas de esta región. Varios pueblos de la provincia de Valencia también han sufrido considerablemente. Los habitantes de esa sección azotada están muy consternados por las grandes pérdidas ocasionadas y piden con urgencia que les envíen víveres y medicamentos.

Se excluyen de la jornada de las 8 horas a los agricultores

Madrid, 13. — Se ha anunciado que esta semana se publicará un decreto determinando cuáles son las industrias que quedan excluidas de la jornada de ocho horas. Entre las excepciones figuran los obreros que se dedican a las faenas agrícolas. Posiblemente a los mineros de Asturias y demás regiones mineras de España se les otorgará la demanda que han formulado para que la labor en el fondo de las minas sea sólo de ocho horas.

Se retiran las tropas alemanas que operaban en el Báltico

Copenhague, 13. — Un despacho recibido ayer en esta procedente de Berlín dice que la orden para retirar las tropas alemanas que operaban en la región del Báltico dada al gobierno alemán, ha tenido un éxito completo. Parte de esas fuerzas que operaban bajo el mando del general von del Goltzen iniciaron su regreso el sábado y la mayor parte de esas tropas en breve estarán de regreso en sus hogares.

CARAMELOS DE LECHE «CITY»

Agentes exclusivos para C. R. SASSO Huos., Pajase Jiménez

Retorna a Wiringen el Príncipe Heredero

Amerinengen, 14. — El ex-príncipe heredero de la corona de Alemania, Federico Guillermo, q' había estado en esta ciudad visitando a su padre el ex Kaiser, salió hoy de esta ciudad de regreso para Wiringen. Federico Guillermo fué acompañado por el Secretario de Estado del gabinete de la reina Guillermina y por otros muchos amigos que hicieron el viaje en tres automóviles.

Lenine y Trotsky se tiran de los cabellos

Londres, 14. — Noticias recibidas de Rusia, dicen que Lenine ha sido arrestado en Moscow. Dicen que él había ordenado la aprehensión de Trotsky su Ministro de Guerra, pero no lo pudo llevar a cabo porque él a su vez fué aprehendido. Dícese en un mensaje recibido en ésta procedente de Leval que el partido revolucionario de Moscow está sembrando el terror en las filas bolshevikistas cuyo jefe revolucionario es Jacob Petters.

El Rey Alfonso irá a las zonas azotadas por el temporal

Madrid 13. — El rey Alfonso ha celebrado varias conferencias telefónicas con los gobernadores de las provincias del Levante para conocer detalladamente la situación creada con motivo de la inundación. De acuerdo con el presidente del consejo señor Sanchez Toca, el rey Alfonso próximamente emprenderá una gira por la zona azotada por el temporal a fin de conocer personalmente el estado en que ha quedado esa región y dictar las medidas más urgentes.

Nuevo Embajador de los EE. UU. en México

Ciudad de México 13. — Frederick L. Stimpson ha sido nombrado embajador de los Estados Unidos en este país en lugar de Henry T. Fletcher. El nuevo embajador llegará muy pronto a esta capital. Llegaron a la frontera mejicana los comisionados de los Estados Unidos,

VIROCACAO

VENDIDO POR
LA MAGNOLIA
LA PALMA
LA GEISHA
LA FAVORITA
LA ESMERALDA

En todos los buenos establecimientos de víveres.

— DELICIOSO —

Alimento delicioso, gran reconstituyente para toda la familia, desde el niño hasta el abuelo.

Especialmente indicado en el agotamiento cerebral, en el desarrollo de los niños, para señoras en cinta, ancianos y personas débiles, enfermos y convalecientes, gran productor de leche en la maternidad y contra el RAQUITISMO DE LOS NIÑOS.

VENDIDO POR
BOTICA FRANCESA
BOTICA ORIENTAL
BOTICA AMERICANA
BOTICA UNIVERSAL
BOTICA EL COMETA

En todos los buenos establecimientos de víveres.

— NUTRITIVO —

MORA & Cía., AGENTES Y DISTRIBUIDORES GENERALES para Costa Rica
Avenida Central, frente al Palacio Nacional.—San José

Las diputaciones

Son ya muy pocos los días que restan para que la voluntad popular se manifieste, tal vez como nunca de franca y conciente, en los comicios electorales; puede decirse que se avecina un minuto de oro para la suerte de la República, si en ese minuto se detiene a meditar, con sereno pensamiento, la mente de los costarricenses, y ante el fantasma inquietante que surgió de sus naturales errores, ya hartamente expiados, confía su representación, lleno de fe y cordura, en los hombres que juzgue más capacitados.

Esta preciosa conquista de libertad será perfectamente asegurada por el Gobierno del señor Licenciado Aguilar Barquero, y es al pueblo a quien toca ahora, pues, hacer de ella no el instrumento de sus ruines pasiones, que bien caras se pagan a la postre, sino los cimientos de la República futura.

Si como dice el viejo Amiel, sólo una vez pasa el ideal, para los pueblos también sólo una vez se presenta la ocasión de salir de su mutismo para hacerse libres, de romper su pequeñez para tornarse grandes.

Esta ocasión va a presentarse el 7 de Diciembre próximo, si desde ahora se exige que sean lanzadas a la luz pública las candidaturas de quienes aspiren a condensar y defender en la Cámara los ideales de nuestros diferentes círculos.

A algunos nos parece que tanto como los candidatos a la Presidencia de la República, deben pasar por el público análisis también quienes pretendan integrar el Poder Legislativo; esto es lo que pide el reinado de la verdadera democracia.

La práctica de las *sorpresas de elección* no encarna ninguna aspiración popular, y sí es, a nuestro juicio, propicio campo para las tiranías, desde luego que ella misma constituye una tiranía.

Que salgan a la luz esas candidaturas; tal vez así se aplaque el hervor que está dañando, a la hora presente, a casi todos nuestros órdenes sociales.

Cuando el país las conozca, podrá decidir a conciencia y exigir de sus elegidos, con los que compartirá todo género de responsabilidades, aparte de muchas otras cosas, el mayor respeto a la ley y la más deseable moralidad administrativa.

ENTREVISTAS RÁPIDAS

Con el Sr. Ministro de Relaciones Exteriores

Visitamos hoy en su despacho al señor Ministro de Relaciones con el objeto de saber si aun existe el estado de guerra entre Costa Rica y Alemania, o que criterio sustenta el gobierno en este particular.

Cuando nos presentamos se despedía el doctor Luciano Beeche.

Al entrar, tras breves palabras, nos señaló asiento.

Allá en el fondo de la sala estaba caído, abierto, un tomo de «La Gaceta». Habló despacio, sonriente, metódico. Nos pidió nombre, apellido, pseudónimo y nacionalidad.

Hubo que complacerlo.

A las preguntas nuestras contestó sin vacilación. «En lo comercial son normales las relaciones con Alemania.

Está en vigor un decreto de Gobierno que tiende a ese fin. Todo alemán puede comerciar, salir del país etc. Es una colonia muy honorable y hasta vinculada con la familia costarricense. En lo diplomático no hay relaciones. Espera el Gobierno que sea ratificado el Tratado de Paz para volver a la antigua cordialidad. Por lo demás todo el mundo sabe que la ridícula declaratoria de guerra fué un acto de complacencia de los Tinoco. Creían que de ese modo lograrían el reconocimiento de los Estados Unidos».

El Lic. Venegas se rebulle de pronto en su asiento.

Alguien espera en la antesala, y súbitamente nos despedimos.

Las campañas del Bien

Está a punto de establecerse en la ciudad San José la casa correccional para menores, que ha sido durante muchos años un ardiente anhelo de cuantos se preocupan sinceramente por los más supremos intereses nacionales.

Cuidar de los niños es adelantar un saludo al porvenir de la Patria; mostrarles la línea recta y ejercitarlos en el culto de la verdad es una tarea tan elevada como puede serlo la más elevada para quienes tienen en sus manos la suerte del país. Si el gobierno del señor Aguilar Barquero logra dejar debidamente organizado ese establecimiento, habrá realizado en el término de pocos meses lo que no pudieron hacer en una larga sucesión de años otros estadistas que pasaron por el solio presidencial.

La Casa Correccional es una necesidad que todos sentimos y debe crearse no sólo para los varones sino para las niñas también.

Se arguye que no existe un local suficientemente amplio e higiénico para ese objeto. Pues hay que buscarlo mientras el Estado hace levantar uno a su costa. Lo necesario, lo urgente, es que esta iniciativa generosa fructifique pronto, para que no vaya a quedarse entre los ideales que obtuvieron todos los aplausos pero que se quedaron en el número de lo irrealizable.

Nosotros insistiremos mucho acerca de este tema, que ojalá interese del mismo modo a los demás órganos de la prensa del país.

Almacén de Música

J. D. PAEZ & Co.

Siempre Novedades!!! Cuerdas, la mejor clase para violín, mandolina y guitarra.—Teléfono 58.—Ap. 358

El Partido Constitucional lanza sus bonos

Brevemente conversamos anoche con uno de los miembros del Comité Financiero del Partido Constitucional.

—El Comité lanzará sus bonos de propaganda a la suscripción pública mañana o pasado mañana, a más tardar nos dijo—. Ha hecho una emisión de cien mil colones, en bonos cuyo valor alterna entre veinticinco céntimos hasta mil colones. Naturalmente, el que compre un bono de ₡ 0-25 no pagará ni siquiera el trabajo de imprenta, pero no importa. Lo que se quiere es hacer una obra enteramente nacional.

—Y la colocación de esos valores?

—La haremos nosotros personalmente. La harán también señoritas de nuestra sociedad. Y en las tiendas principales del comercio, depositaremos también una cantidad a fin de que los propietarios, si desean ayudarnos, les ofrezcan a sus clientes y, sobre todo, los den en «los vueltos».

—Ofrecen alguna novedad esos bonos?

—Son bonos que no son bonos. Al reverso dicen que ni el Partido ni nadie contrae obligación de reembolsar su valor en ningún tiempo. El que toma un bono, es ya un contribuyente para la propaganda y nada más.

Lo que deseamos es hacer ahora la política alta y desinteresada, la de los tiempos nuevos.

Hemos recibido 250 cajas

JABON SUNLIGHT.

Vendemos a precio de quema en LA DESPENSA

Manteca extranjera acabamos de recibir más barata que la del país.

LA DESPENSA

Lo que se cuenta en las esferas del Gobierno

La Dirección de Obras Públicas es un puesto muy disputado. El Gobierno lo ha reservado para un profesional muy competente, el Ingeniero don Luis Matamoros, actualmente en El Salvador, a quien se la ha ofrecido por telégrafo y se está en espera de su respuesta.

La subdirección del mismo departamento le ha sido ofrecida a don José Fabio Garnier.

Probablemente el señor Garnier tomará a su cargo los trabajos de reconstrucción del edificio de la Penitenciaría, que se comenzarán en breve. Una vez terminados, es proyecto del Gobierno trasladar a aquel edificio el material de guerra que existe en el Cuartel de Artillería y hacer de este cuartel un plantel de enseñanza primaria.

Allí habrá una escuela; y será probablemente la escuela García Flamenca.

El día político

Los primeros incidentes por las diputaciones

Las señoras contribuyen

Damas muy apreciables de esta sociedad se proponen reunirse a iniciar una contribución exclusivamente de señoras para ayudar a sufragar los gastos de la propaganda del Partido Constitucional.

La idea ha tenido buena acogida entre el elemento femenino.

Dos escritos

Entre las colonias extranjeras está circulando un memorial dirigido a don Julio Acosta, pidiéndole que incluya en la lista de diputados de San José el nombre del Licenciado don Carlos Díaz. Se recuerda en el pliego que el señor Díaz se opuso a la declaratoria de guerra a Alemania hecha por los Tinoco.

Otro memorial para el cual se recogen firmas entre los ciudadanos, es pidiendo para diputado a don Tomás Soley, actual Director de Correos.

Discursos muy comentados

En el discurso que el General don Jorge Volio pronunció en el Club Sport «La Libertad», censuró con acritud algunos procedimientos del gobierno actual y dijo que éste era exclusivamente un producto de la Revolución, que ésta lo llevó al poder y que a sus normas y principios debía estar sujeto.

Ese discurso fué muy comentado, lo mismo que el que pronunció el candidato señor Acosta en la última asamblea obrera del Teatro América. El señor Acosta dijo que los diputados debían ser los más aptos e ilustrados y combatió las aspiraciones de los que abandonaban profesiones u oficios en que eran muy entendidados para lanzarse a la efímera conquista de las diputaciones.

Produjeron algunos resquemores esas manifestaciones. Al siguiente día del discurso, una comisión obrera compuesta de cuarenta personas, visitó al Candidato, para entrar en aclaraciones con él. Todo se arregló satisfactoriamente, atribuyéndose lo ocurrido a una interpretación equivocada y, finalmente el señor Acosta prometió que las asociaciones obreras de San José tendrían representación en el próximo Congreso.

Del Ayuntamiento

Acuerdos tomados anoche

Dirigió oficio al Gobierno con el objeto de reivindicar un edificio que es propiedad municipal.

Pedirle al Ejecutivo la aprobación de un acuerdo del Ayuntamiento en el cual está contenido el proyecto de numeración de manzanas de la capital.

Se conoció de la renuncia presentada por don Ismael Herrera, miembro de la Comisión investigadora.

Se dispuso suprimir esa Comisión por creer inútil el trabajo que haga.

Como siempre, dijeron, los menos responsables serán los perjudicados y para los verdaderos culpables no habría sanción.

Se aceptó la renuncia que de un lote Carit hizo el señor don José Acuña Varela; y se le adjudicó a la persona que el señor Acuña indicó.

Ricardo Salazar Calvo HA MUERTO

Sus hijos, hermanos y demás familia participan a sus amistades tan triste acontecimiento y les suplican asistir a los funerales que se efectuarán en la Iglesia del Carmen a las 9 a. m. del día de mañana, de donde saldrá el cortejo para el Cementerio General.

San José, 14 de Octubre de 1919.

Administrador De última hora LA RENUNCIA DEL LICDO. PEREZ ZELEDON ES IRREVOCABLE

Hecho ya virtualmente el traspaso del Banco Mercantil de Costa Rica, se ha preguntado ahora el público quién va a ser el nuevo gerente de la institución.

No habrá cambio de gerente. Al frente de la Administración de aquel Banco seguirá don Adrián Collado, quien devengará un sueldo mensual de seiscientos dólares.

El propio señor Collado y D. Jaime Rojas Bennett establecerán una casa de banca y comisiones en San José.

El pago de las acciones que ellos tenían en el Mercantil, no lo reciben en efectivo sino en diversos valores como fincas en la región del Atlántico y vales a cobrar.

No esperó el 17 de diciembre

De Villa Colón nos comunican que en días pasados se hundió el techo de la casa propiedad de D^a Francisca Madrigal, sin que, por dicha, hubiera que lamentar desgracias personales.

Los vecinos comentan el caso. Y dicen que tal vez el suceso es un preludio del cataclismo que el señor Porta anuncia para el 17 de diciembre pmo.

La Dirección de policía

Hoy tomó posesión del cargo de Director General de Policía el Coronel don Juan Rafael Montes de Oca.

La Dirección de Policía no estará más tiempo en el local del Ministerio de Guerra, sino en los altos de la Segunda Sección.

Compra de una propiedad

La importante casa comercial «La Mascota», de R. Cañas y Cia., compró ayer la casa de dos pisos que ocupan actualmente los señores Piza e hijos, la Sociedad de Economías de Guadalupe y la zapatería «La Colombiana». En casa pertenecía a doña Brígida Cañas v. de André.

Anoche se decía que el actual Secretario de Fomento Licdo. D. Pedro Pérez Zeledón se retiraría del Gabinete. El rumor tenía fundamento.

La renuncia del Licdo. Pérez Zeledón está en poder del Presidente de la República desde hace tres días, y tiene el carácter de irrevocable.

Se asegura en el público que hubo disidencias entre el Sr. Pérez Zeledón y las demás personas del Gabinete.

No ha sido todavía tomada en consideración dicha renuncia.

La carestía del agua

Persona a cuyo cargo está la reparación de los desperfectos que han ocasionado la suspensión del agua desde ayer, en esta ciudad, nos asegura que esta tarde a las seis, estará perfectamente subsanado el daño, siendo así que el precioso elemento volverá a nuestras casas esta misma tarde.

Por otra parte, sin que esto constituya un reproche, alguien que entiende de estos asuntos, nos ha asegurado que el mencionado desperfecto se habría arreglado en término de 6 horas a lo sumo, siempre que en su reparación se hubiera obrado con más diligencia.

Que es lo que era de desear en vista de las penosas dificultades porque atravesamos durante 2 días.

La misma persona nos dijo que perfectamente bien se podría haber echado el agua del Tíribi aunque fuere para los servicios corrientes. A última hora se nos dice que el agua no vendrá hasta en la mañana.

Esto es francamente un escándalo.

PASEO A LA VERBENA

Mañana efectuarán un paseo a la hacienda «La Verbena», de don Fabián Esquivel, las alumnas de los años cuarto y quinto del Colegio Superior de Señoritas de esta capital.

Llevarán música y pasarán el día allá. Que se diviertan mucho les deseamos.

CANFIN : Luz Superior

DONDE

BOLAÑOS & ULLOA

Apartado No 991 : SAN JOSE : Teléfono No 700

Compañía Nacional de Seguros

Incendio : Transporte : Navegación

CAPITAL 630.000.00 COLONES

Gral. Juan Bautista Quirós, Presidente : Lic. Manuel Echeverría, Vice Presidente
Ing. Juan Francisco Echeverría, Gerente

Oficina : Esquina Ava. 2^a O. y Calle 4^a Sur

Teléfono Número 239 SAN JOSÉ DE COSTA RICA Apartado Número 646

Teatro TREBOL

HOY!! MARTES 14 de Octubre 1919
Gran Exito !! De la conmovedora obra

PODER SOBERANO

Por HESPERIA Y EMILIO CHIONE
A Precios Popularísimos

Teatro MODERNO

HOY!! MARTES 14 de Octubre 1919
Gran Suceso !! a PRECIOS
POPULARES de la sensacional obra

Sansón contra los Filisteos

Por el Atleta LUCIANO ALBERTINI
LUNETAS o BUTACA ₡ 0-50

La unión de los pueblos

Con viva complacencia acogemos el siguiente editorial de El Monitor Republicano, diario de la capital mexicana, en el cual, entre otros tópicos no menos importantes, se trata de la tesis nuestra de que los obreros serán fuertes y grandes cuando se encuentren unidos y organizados, pues de lo contrario fracasarán irremisiblemente en todas sus justas aspiraciones, por muy bien inspiradas que éstas sean.

Toda convivencia supone un pacto expreso o tácito entre los asociados, pacto al que sujetan sus actividades a fin de coonestar la libertad de cada uno con el bienestar de todos. De allí las costumbres y de allí las leyes que rigen a una sociedad.

Pero esa convivencia ha exigido la creación de un órgano social encargado de exigir el cumplimiento del pacto o lo que es lo mismo, de aplicar la costumbre o la ley.

Estos conocidos principios de sociología explican suficientemente la aparición de esas múltiples formas de ejercer la autoridad que la historia registra en sus narraciones de carácter político.

Pues bien; cuando ese órgano social que se llama autoridad no existe o es débil, los individuos toman a su cargo la función de hacerse justicia por propia mano aplicando a su guisa la costumbre o la ley, sobre la que, como es de suponer, se impone frecuentemente la astucia o la fuerza.

Esto, exactamente, sucede entre las naciones. Como personas jurídicas, como unidades políticas o—tomando el término más moderno—como supraorganismos que son los Estados, han establecido por necesidad y por conveniencia recíproca, relaciones morales y materiales que, como entre los individuos, han determinado pactos tácitos o expresos. Pero el caso es que, entre esa sociedad de naciones no ha aparecido aún el órgano superior «la autoridad» común que se encargue, con el general consentimiento, de aplicar la ley común.

Naturalmente, en esas circunstancias las naciones se han hecho siempre justicia de propia mano, haciendo imperar la fuerza de sus armas, como supremo argumento. En otras palabras: la guerra ha sido hasta ahora la única sanción en derecho internacional.

* * *

Entre tantos medios como se han ideado para poner fin a este desastroso estado de cosas, los sociólogos modernos han propuesto la unión entre los pueblos de los distintos estados.

Esta idea tiene una base perfectamente sólida, pues, en su mayor parte, las guerras han sido fraguadas por los intereses, combinaciones y aun caprichos de los gobernantes, que han empleado a los pueblos como instrumentos pasivos y sumisos de su nefasta política.

La ruina, la desolación, el hambre, la esclavitud, resultados todos de la guerra, se han grabado a través de los siglos sangrientos, en el alma de las multitudes que, en medio del dolor que tanto acerca a la Verdad, han acabado por comprender que entre todos los hombres existe un vínculo superior a toda convención y que, dentro de una moral absoluta, todos somos hermanos aunque nos separen el propio idioma, la heredada costumbre, las creencias peculiares y las artificiales fronteras...

Estas ideas predicadas ha tiempo por beneméritos espíritus que han hecho del socialismo la más alta expresión de la moral, han cristalizado por

la virtud de los esfuerzos del proletariado universal, único que ha podido sentir, porque ha sufrido, la necesidad de una acción decisiva para hacer cambiar de rumbo a la Humanidad y enfrentarse serenamente con el Destino.

Los esfuerzos de las organizaciones de trabajadores han sido, más de una vez, palpables y fecundos en consecuencias de la mayor trascendencia. Allí está, nada menos, la noticia que ayer nos trasmite el cable respecto a la actitud asumida por la Federación Americana del Trabajo en nuestras relaciones internacionales con los Estados Unidos.

No hace un año todavía que en Laredo tuvo lugar un acto que la prensa capitalista ha tratado de pasar inadvertido. A iniciativa de los trabajadores norteamericanos, fueron invitados los nuestros y los de otras naciones latinas de este Continente para fundar la Unión Pan-Americana de trabajadores, con elevados propósitos de mutua ayuda.

Entonces no se pensó que tan pronto habría de producir sus benéficos resultados por lo que hace a nuestro Pueblo; no era de imaginarse, a pesar de los augurios que hace tiempo asomaban en nuestro cielo, que en pocos meses la situación culminaría en conflictos que amenazan seriamente nuestra paz internacional. Pero he aquí que las causas, ya tan conocidas de todos, se precipitan de manera insospechada; los grandes intereses capitalistas inician una formidable campaña intervencionista en Estados Unidos, y sus esfuerzos, combinados con los políticos que siempre han sintetizado las maniobras de la plutocracia en el vecino país, parecen dar al traste con la ecuanimidad de Wilson y con sus principios tantas veces proclamados.

Entonces, los trabajadores mexicanos acuden a sus compañeros de Norte-América, en fraternal llamamiento, y el Consejo Ejecutivo de la Federación Americana del Trabajo, que solamente se reúne en casos extraordinarios, delibera y responde amplia, sincera, vigorosamente, al requerimiento nuestro y lanza una decisión que significa la actitud de millones de ciudadanos.

Ellos, interpretando el ideal del pueblo americano al intervenir en la contienda europea—ideal que parece no haber existido o haber sido prontamente olvidado en el ánimo de la plutocracia—exigen que se trate a México conforme a la ley de la razón, de la equidad y de la justicia, y que se apliquen a la resolución de nuestras diferencias, los principios que quedaron escritos en el convenio de la Liga de las Naciones.

Nosotros comentamos, con verdadera satisfacción, esta actitud, puesto que para los que conocemos el poder de las organizaciones obreras y tenemos fe en que su acción salvará al mundo, significa que si las ambiciones imperialistas, las tendencias bélicas y los intereses mercantiles llegaran a torcer el camino que se propuso seguir el Gobierno de la Casa Blanca para resolver sus diferencias con el nuestro, el pueblo americano no secundaría su conducta.

Y esto revela cómo se va realizando el ensueño de los pensadores que idearon como el único medio de evitar la guerra, la unión de los pueblos y su decisión de no respaldar la actitud de los gobiernos cuando estos se separan de la línea ideal trazada por la Justicia.

Vivas en un tranvía

Anteayer domingo a eso de las seis y media de la tarde, se dirigía hacia San Pedro un carro del tranvía lleno de pasajeros, en su mayoría heredianos: eran como 35 personas. Lanzaban vivas al ex presidente D. Alfredo González Flores.

Fué tan grande el desorden, que el conductor se vió en el caso de tener que parar en la esquina de la Cafetería de Chasse y con la policía expulsó a los gritones, de su carro. Temía el conductor que estallara un conflicto más serio a causa de esos vivas y quiso salvar los vidrios del vehículo.

Memorial

Varios comerciantes se han puesto de acuerdo para elevar un memorial al señor Presidente de la República, diciéndole que creen necesaria la abolición del monopolio de fósforos por parte del Gobierno y que es necesario devolver al comercio la libertad de importar cada cual sus fósforos.

Diputados obreros

Hemos visto las papeletas lanzadas por el Partido Obrero Conquista y Derecho. Hasta la hora llevan mayoría los señores don Ruperto Sáenz, don Aníbal Amador, don Gerardo Matamoros y don Ovidio Rojas, personas muy recomendables nos parecen. Desearíamos saber qué dice de ellos la opinión pública.

UNOS OBREROS.

Personales

Regresó de Santiago don Enrique Velázquez.

—De Limón, don Hernán Castro Carazo.

—Ha regresado al país, después de corta ausencia, doña Cristina Iglesias de Thomas.

—Vino de Zent don Hernán Iglesias Hoggan.

—Hoy celebra su cumpleaños la niña Julieta Velázquez, a quien nos complacemos en enviar nuestra felicitación.

Acusando recibo

A nuestra mesa de Redacción ha llegado el N.º 6 de la interesante revista «Reproducción».

Trae el siguiente material: «Carta a don Julio Acosta». — «Bibliografía»; «Doctor Ferraz». — «Capítulos de historia», Rufino Blanco Fombona.

La carta a don Julio Acosta aparte de estar muy bien escrita, está muy interesante.

Agradecemos el envío.

Las fiestas de antier

Gonzalo Sánchez, de San José, fué el vencedor de la Carrera Maratón Tres Ríos-San José, verificada antier.

El Ronco se quedó de camino, enfermo del bazo.

—El match de foot-ball efectuado en la Sabana, quedó empatado. Hubo gran concurrencia.

—Por la noche se verificó la gran velada de la Unión Española en el Edificio Metálico. Fué un acto brillante.

Frente a las tiranías

Es ya muy insistente el rumor en el público, de que dentro de pocos días arumbará a nuestras playas un señor representante del Gobierno de Gómez, el de la querida y desgraciada Venezuela.

Nosotros no sabemos a punto fijo cuándo vendrá ni qué vendrá a hacer ese señor Representante a esta República que ayer no más dió al mundo el grato espectáculo de derribar una tiranía, pues tenemos entendido que el dichoso Gómez no ha reconocido a nuestro actual Gobierno de libertad, como es muy natural; pero en caso de que el rumor a que nos referimos tenga visos de certeza, ya el pueblo y la prensa costarricense deben saber a maravilla la actitud que corresponde adoptar, y que no es otra que la asfixiante del vacío.

En nuestras próximas ediciones publicaremos algunas hechas y anécdotas de Gómez y su gobierno, para mayor ilustración de nuestros lectores, sobre la fatídica tiranía que agobia a nuestros hermanos del Sur.

United Fruit Company

Aviso

A los Contratistas y Productores de Bananos

En consideración a que la baja de los tipos de cambio internacional y el alza de jornales en la zona destinada al cultivo de bananos son obstáculos para que los productores de esa fruta puedan aprovechar el aumento de precios ofrecido por la Compañía en Junio último, dando lleno a las condiciones que entonces se establecieron, esta Administración ha dispuesto que los nuevos precios, que serán de \$ 0. 40 centavos oro por racimo de primera y de 19 1/2 centavos oro por racimo de segunda, se reconozca a todos los contratistas libremente; es decir, sin obligación por parte de ellos de ampliar sus cultivos, y que los nuevos precios se paguen no sólo por el banano que la Compañía reciba en lo futuro sino también por el que haya recibido desde el primero de Junio último inclusive.

Es entendido que esta nueva obligación que asume la Compañía para con los Contratistas no altera los convenios y sus modificaciones posteriores que sobre compra-venta de bananos tiene celebrados la United Fruit Company con difernetes personas más que en lo relativo a esa nueva obligación que contrae dicha Compañía y que en todas las demás estipulaciones quedan vigentes los mencionados convenios.

Pasadas dos semanas desde esta fecha la Compañía avisará a los interesados tener listas las liquidaciones respectivas para que se presenten a recoger los cheques correspondientes al aumento de precio del banano recibido desde el primero de Junio último hasta hoy. Esas liquidaciones se efectuarán al tipo de cambio vigente en el mes en que se recibió el banano; eso para los que recibían en colones el precio de la fruta según convenio.

Limón, 12 de octubre de 1919.

G. P. CHITTENDEN

ADMINISTRADOR

Teatro Variedades

Hoy 14 de Octubre de 1919

La emocionante serie titulada

La Bala de Bronce

LOS 4 EPISODIOS SIGUIENTES:

6.—La Peligrosa Luna de Miel.

8.—El Escarabajo Mecánico

7.—La Bomba de Profundidad

9.—El Cuarto de Llamas

DOMINGO ESTRENO : FRANCESCA BERTINI EN LA ENVIDIA

Movimiento diario

Martes 14 de Octubre de 1919.

SANTORAL

San Calixto I, papa mártir y Gaudencio obispo mártir.

FASE LUNAR

Luna llena. Cuarto menguante el 15 a las 11-28 a. m.

MAREAS

Pleamar Playa de Puntarenas a las 8-25 p. m.

EFEMERIDES

1659.—El gobernador del Tucuman don Alonzo de Mercado, combate y vence a los indios hualfines, haciéndoles abandonar sus posiciones en el valle Hualfin donde fueron atacados y hechos prisioneros los más.

1811.—Las Provincias del Río de la Plata, ya con gobierno propio, dan prueba dereconocimiento a la autoridad real. El gobierno de Buenos Aires manda celebrar el aniversario del nacimiento de Fernando VII.

1812.—Los americanos tratan de apoderarse del fuerte de Queenstown, que se hallaba en poder de los ingleses y les dieron un formidable ataque, que después de algunas ventajas no les dá el triunfo.

1813.—Se libra una acción sangrienta en Mosquitero (Venezuela) entre fuerzas españolas y patriotas, habiendo la victoria coronado el éxito de los patriotas.

1828.—Deja de existir en Chile el guerrero de la independencia general don Luis de la Cruz.

1838.—En lanchas francesas de la Corbeta «Dasses» que bloqueaba el Puerto de Buenos Aires, desembarcan en esta ciudad el comandante don Gerónimo Costa con los 97 prisioneros tomados por los franceses el 11 en el asalto a la isla Martín García y que éstos hidalgamente devuelven como premio de su heroica resistencia al gobierno dirigiendo el comandante de la expedición señor Doqueret una nota en término honorífico, al Gobernador Rosas.

TRIBUNALES

Vistas para mañana

Sala 1ª. Ordinario.—Suc. Agustín Holes, contra el Estado, a la 1 p. m.

Sala 2ª.—Jacinto Arce Chávez. Homicidio, a la 1 p. m.; Juan Domingo Sánchez Ocampo. Estafa, a la 1 p. m.

Casación.—Joseph Tarpe Riunford, contra Suc. Henry Brown Clark.

NACIMIENTOS

Angel Ignacio, de Ana J. Rivera; Vera Violeta, de Juana Montoya; Pilar Trinidad, de Mercedes Castillo; Luis Carlos, de Alberto Molina y María; Carmona; José María, de Esteban Strasburger y Dolores Gómez. Elia Ana, de Pedro Rojas y Amparo Brenes. María Eulogia, de Francisco Calderón y Teodosia Montero. Ramón Agustín, de Angélica Mata; Noé Mario, de Noé Marín y María Maroto. Ernesto, de Belarmina Chaves; Carlos Guillermo, de Guillermo Vargas y Consuelo Canet.

DEFUNCIONES

Elena Valverde, 40 años, de San José.

Sección Económica de Avisos

Tarifa: 4 líneas, 50 céntimos por inserción; mínimo, 4 inserciones. Exceso, 10 céntimos por línea e inserción.

Pago anticipado.

HOTELES: Laza de china durable.

Almacen de W. Steinvorth y Hno.

COLONES para dar al interés a largo plazo y en sumas regulares, tiene encargo de colocar Gerardo Castro Méndez. 15 d.a.

SE DESEA alquilar un local céntrico que tenga por lo menos cuatro departamentos. En las oficinas de este diario informarán.

PARA FAMILIAS: Lienzo fino en piezas de 20 yardas y loza de china.

Almacen de W. Steinvorth y Hno.

SEMILLA DE CAÑA DE AZUCAR Vendo a \$ 150.00 carro de 12 toneladas, puesta en la Estación de Chiz, JOHN R. ERNEST.—Juan Viñas.

SE DESEA comprar una casa pequeña contra temblores, si es posible, en la parte Norte de la ciudad. Se pagaran \$ 3000 al contado. Dirigir ofertas a este periódico apartado 977.

COSTURERAS: máquinas de coser New Hone donde W. Steinvorth y Hno. Almacen

ERNESTO ORTIZ en su almacén «La Ciudad de México» vende una magnífica Vitrola con gran cantidad de buenos discos.

BUENA INDUSTRIA.—Vendese una fábrica para moler café cacao y harinas de cereales, bien acreditada. Dirigirse para informes al apartado 199.—8 v. al.

REMATE EN ADUANA

HARINA AGUILA

A la 1 p. m. del Jueves 16 del presente mes se rematará en el interior de la Aduana Central, diez y ocho bultos de Harina Agülla, marca T. F. y Hno., en estado de avería llegada a Limón en vapor Ellis el 9 de Setiembre pasado.

El comprador pagará los derechos de aduana y flete del ferrocarril.

ERNESTO ORTIZ

IMP. FALCÓ Y BORRASE, San José

J. P. ARANGO & Co., Inc.

Apartado 916 : SAN JOSE : Teléfono 850

IMPORTADORES: EXPORTADORES: COMISIONISTAS

OFICINA PRINCIPAL: 25 BROAD STREET, NEW YORK

Harina ESPIGA DE ORO, la mejor que ha llegado al país: CERVEZA INGLESA, Guinness Stout : Bass's Ale: Pilsener : CEMENTO PORTLAND, a precios sin competencia: Máquinas de escribir UNDERWOOD.

La Competencia

DE

Ramón Madrigal

No compre nada sin visitar este Almacén que es el que tiene los más bajos precios de plaza

IMITADA POR TODOS

CERVEZA TRAUBE IGUALADA POR NINGUNO

TARJETA

A nuestros anunciantes

LA PRENSA siente manifestar por este medio que ya no le es posible aceptar más anuncios, a menos que sean para la Sección Económica, debido al gran número que tiene recibido y que continuamente le llega, y al poco espacio de que dispone para su inserción, por ahora.

Su empeño de dar al público lector el mayor cúmulo de noticias que le interesan lo obliga a tomar esta determinación.

Aprovecha, finalmente, la oportunidad para rendir las más cumplidas gracias al público en general y al comercio, por la benévola acogida que le han dispensado, y espera no omitir esfuerzo para no defraudar en lo más mínimo sus evidentes muestras de simpatía.



Bombillas eléctricas

25 y 40 candelas @ 12 docena
50 » » @ 13-20 »

Almacén eléctrico
de KOBERG & CIA.

FRANCIS W. KURTZ & CO.

IMPORTADORES y EXPORTADORES

New York City : Buenos Aires : Guatemala : San José, C.R.
Paris —> Hamburg

Compran al contado:

Café, Cacao, Hule, Cueros y toda clase de productos del país.

Importadores en general:

de toda clase de productos americanos y europeos.

Diríjase á su Representante N. QUIRÓS, h., Pasaje Central
SAN JOSÉ C. R.

Allá como aquí

Exactamente el mismo procedimiento que se siguió para despedir a don Juan Bautista Quirós

Los lectores recordarán, porque está muy fresco, todo aquello que trajo por consecuencia la caída del poder del General don Juan Bautista Quirós; la visita de un señor Cónsul, la notificación del término de las veinticuatro horas, la amenaza de la publicación de un cablegrama oficial y, por fin, el derrumbamiento. Ahora van a leer un despacho noticioso, tan curioso como interesante, por el cual verán que por los mismos días en que acaecía lo de Costa Rica, se desarrollaba en Europa un caso exactamente igual. Los Aliados arrojaban del poder a un gobernante, mediante los mismos trámites: la visita de una comisión inter-aliada; la notificación, el término de dos horas, la amenaza de la publicación de un cablegrama y, por fin...lo mismo de don Juan Bautista. Irá a hacer ésta una norma de conducta internacional de parte de las más poderosas naciones?

Hay que estar en antecedentes, porque durante algunos meses vivimos aquí sin comunicación con el exterior.

Después de la caída del comunismo, que se había apoderado del Gobierno de Hungría, fué llevado a asumir la jefatura del país el Archiduque José, de la conocida casa de los Hapsburgos. Bueno, aquí está la noticia, que viene de Budapest, con fecha 31 de agosto, es decir, la víspera de lo nuestro: Dice así:

Budapest, agosto 31.—Las noticias más fidedignas circulantes en esta capital acerca de la dimisión del Archiduque José, dan a entender que la dimisión fué consecuencia de la entrega que se le hizo por la comisión inter-aliada del telegrama del Consejo Supremo pidiendo que dimitiera, telegrama al que se acompañó una carta de la comisión inter-aliada en la que se le concedían dos horas para adoptar una resolución. De otra suerte—se le advirtió—la Comisión haría público el telegrama del Consejo Supremo.

En una reunión celebrada el sábado,

el primer ministro Freidrich puso en conocimiento de la comisión que el Archiduque José y demás miembros del Gobierno habían dimitido.

Herr Freidrich rogó a la comisión que conservara la paz. La comisión informó al Primer Ministro que esperaba que el Gobierno continuase en su puesto hasta que se formara un nuevo gabinete con la ayuda de todos los partidos. Friedrich prometió entonces someter una lista de los miembros del gabinete a la mayor brevedad.

El Archiduque José recibió el telegrama del Consejo Supremo el sábado por conducto de la comisión inter-aliada. El primer Ministro Friedrich reunió inmediatamente el gabinete, que deliberó brevemente acerca de la resolución que el Archiduque José y el primer Ministro debían dimitir.

Entonces el gabinete redactó una réplica a la «Entente» entregándola a la comisión inter-aliada el sábado por la noche. La comisión replicó que no eran sus deseos intervenir en las cuestiones interiores de Hungría; pero que consideraba conveniente que se formase un nuevo ministerio.

El primer Ministro Friedrich dió el adiós al Archiduque José dándole gracias por los servicios prestados. Profundamente conmovido, el Archiduque replicó que sus actividades no merecían agradecimiento y que se sentiría satisfecho si pudiera ser de alguna utilidad para su amado país. Se retiró como dijo, con serena conciencia de haber cumplido sus deberes hacia su patria.

Asociación Nacional del Magisterio

Hemos recibido para su publicación la siguiente tarjeta de ese Centro:

«Hacemos saber a todos aquellos que han sido maestros y quieren ser maestros de esta Sociedad, que lo soliciten por escrito a la Directiva.

MARÍA ISABEL CARVAJAL,
Secretaria

CEMENTO ATLAS, @ 26 barril en
LA DESPENSA.

Sigue bajando el precio de la harina

Sigue bajando considerablemente el precio de la harina. Ha llegado a 17 dólares el quintal.

Reducidos a colones al 300 resultan 61 colones.

No obstante lo dicho, los propietarios de fábricas se empeñan en vender el artículo como en los tiempos de carestía.

Ni siquiera les aumentan el sueldo a los empleados.

Las tiendas comienzan también a iniciar el descenso. En San José hay quien ha reducido sus precios en un 50 por ciento.

Fiesta trasferida

Les melcochas con que iban a festejar a sus amistades un grupo de señoritas en la Legación de la República Argentina, han sido trasferidas.

En su oportunidad se dirá la fecha en que esa fiesta debe celebrarse.

Siguen adelante los preparativos.

Tiros

De Bebedero, por telégrafo

Nos dicen de Bebedero, por telégrafo, que en aquel lugar hubo la de San Quintín. Se produjeron antier, domingo, serios disturbios, habiendo hecho uso de revólver el señor Rafael Rodríguez contra persona muy apreciada en aquel lugar.

Se debió esto a la costumbre de vender licor en día prohibido por la ley.

Está comprobado que, el alcohol, tomado en grandes proporciones, fué lo que dió margen al tumulto.

Dichosamente la refriega no tuvo consecuencias fatales.

Guadalupe

ha traído un valioso donativo para el Hospicio de Huérfanos

Correspondió antier, domingo, traer su donativo cantonal para el Hospicio de Huérfanos a los vecinos del Cantón de Goicoechea.

Todas las autoridades, Civiles y Eclesiásticas de la localidad, así como los niños de las escuelas, dieron su óbolo, que ha sido el más valioso de los hasta ahora recibidos.

A las diez de la mañana, presididos de las autoridades, llegaron al Hospicio numerosos vecinos, quienes depositaron su valioso donativo en distintas formas: dinero, leña, plátanos, etc.

La filarmonía amenizó el acto el cual se efectuó en el patio principal del Hospicio.

Aplaudimos estas iniciativas con las cuales se pone de manifiesto el sentimiento altruista de nuestro pueblo.

Noticias breves

Según telegrama que se ha recibido en esta, en el vapor «Salvador» de la Pacific Mail, tomará pasaje el señor don Nicolás Oreamuno quien regresa al seno de la patria después de algún tiempo de permanecer en Honduras, obligado a ello por causas políticas.

No se hará esperar mucho el arribo del «Salvador».

—Ha hecho saber el gobierno norteamericano que los pasaportes a favor de súbditos de aquel país, no necesitan visación del Cónsul, si el regreso se efectúa dentro del plazo de 6 meses que los mismos pasaportes determinan.

—El señor don José María Arias ha sido nombrado médico veterinario oficial, ambulante, con el sueldo mensual de @ 200-00.

—El Dr. Arturo Portocarrero, quien desempeñaba la Medicatura del Pueblo en Liberia, ha pasado con igual carácter al Cantón de Acosta.

HARINA Americana, varias marcas
acaba de recibir LA DESPENSA

Instalación de las Juntas Electorales

Quedaron instalados las Juntas electorales principales de los cuatros distritos de San José así:

Distrito del Carmen.—Presidente: don José A. Echanti González; Secretario: J. Alfredo Quirós Aguilar. Despacho del doctor Durán, Avenida 3ª este, de 6 a 8 p. m.

Distrito de la Merced.—Presidente: Lic. don Francisco Echeverría García; Secretario: don Ricardo Rodó Acosta; casa de don José Rodó, calle 2ª, entre avenidas 3 y 5, de las 3 a las 5 p. m.

Distrito del Hospital.—Presidente: don Alberto Medina; Secretario: Rogelio Sotela Bonilla. Despacho: en la casa del primero, calle 2ª entre avenidas 3ª y 5ª de 3 a 5 p. m.

Distrito de Catedral.—Presidente: don Jenaro Castro Méndez; Secretario: don Alberto Carvajal. Despacho: en la casa del primero, en la Avenida Central Este, de 6 a 8 p. m.

El Agente de Policía de Dota hirió a un ciudadano

Hubo reunión política ayer en la población de Santa María de Dota.

En la plaza pública algunos jóvenes levantaron tribuna. Fueron acaloriándose los ánimos y la reunión, de pacífica, degeneró en tumultuosa.

A eso de las 7 p. m. todo el lugar estaba revuelto.

No se sabe por qué circunstancia el Agente de Policía hizo uso de su revólver y le descerrajó un tiro al señor don Tomás Badilla.

El proyectil penetró en un ojo.

Prontamente fué atendido el herido, cuyo estado no es satisfactorio.

Hasta muy tarde no se calmó el entusiasmo bélico.

BOMBILLAS ELECTRICAS
60 candelas. @ 14 docena.
— Duración garantizada —
LA DESPENSA

VASOS DE VIDRIO CASCO
Precio increíble
SASSO : Pasaje Jiménez

Bernardo A. González

GRAN FABRICANTE DE TABACOS

LOS UNICOS PREMIADOS CON MEDALLA DE ORO

La Bella Jardinera
José Alvarado M.

El mejor surtido de encajes, cintas y toda clase de adornos lo encontrará usted en esta Tienda.

La Tempestad

G. Oreamuno & Co.

La baja del cambio nos da la oportunidad de poder vender a los más bajos precios de plaza. No compre sin antes visitar nuestro almacén al por mayor y menudeo. A

Jardinería La Magnolia

Variedad de Flores para toda clase de trabajo. — Prontitud y esmero para atender las órdenes.

500varas al Este de la Estación del Atlántico.— Teléfono No. 546.— Apartado No. 1035.—GONZALO MONGE, Propietario.

J. P. ARANGO & Co., Inc.

Apartado 916 : SAN JOSE : Teléfono 850

IMPORTADORES:EXPORTADORES:COMISIONISTAS

OFICINA PRINCIPAL : 25 BROAD STREET, NEW YORK

Automóviles OLDSMOBILE : Automóviles y Camiones
FORD : Tractores FORDSON : Arados OLIVER : Discos,
Llantas y Neumáticos STERLING : Toda clase de accesorio y
repuestos para automóviles : Garage y Taller de Reparaciones.

¿SU CALZADO LE DURA POCO?

Es que su zapatero usa malos materiales

¿SU CALZADO NO ES ELEGANTE?

Es que su zapatero no busca lo mejor.

Exíjale Ud. al encargarle su calzado, materiales de donde

Apartado 126 : ALFREDO MATA Y CIA. : Teléfono 347

Dr. R. Moreno Cañas

Oficina: Frente a la lechería de don Alberto González Soto : Teléfono 142

Horas de consulta: de 10.30 a 12.30 a. m. todos los días. Los lunes, martes y miércoles de 1 a 5 p. m. Martes, jueves y sábado de 3 a 5 p. m.